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秦野市新総合計画（仮称）案に対するパブリックコメントの実施結果について 

 

１ 意見募集期間 

  令和２年１２月１６日（水）から令和３年１月１５日（金）まで 

２ 意見募集の周知方法 

  広報はだの１２月１５日号及び市ホームページ 

３ 構想案の公表方法 

 (1) ホームページへの掲載 

 (2) 公民館、図書館及び駅連絡所における閲覧 

 (3) 本庁舎行政情報閲覧コーナーにおける閲覧 

 (4) 総合政策課における閲覧 

４ 意見提出方法 

  郵送、ＦＡＸ、電子メール及び持参の方法による 

５ 提出された意見の内容及びその取扱い等 

内容分類 件数 
意見への対応区分（※） 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ 

序論 7 3 1 3   

基本構想 3  2   1 

基礎指標 12 11    1 

リーディングプロジェクト 2 1 1    

第１編  13 4 5 4   

第２編  16 8 3 1 2 2 

第３編 24 11 2 7 1 3 

第４編 12 4 2 2  4 

第５編 15 5 5 4 1  

地域まちづくり計画 1   1   

その他全般 15 6 2 5 1 1 

計 120 53 23 27 5 12 

※ 意見への対応区分 
  Ａ：意見等の趣旨等を計画に反映したもの 
  Ｂ：意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの 
  Ｃ：今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの 
  Ｄ：計画に反映できないもの 
  Ｅ：その他（感想、質問等） 



新総合計画案に寄せられた市民からの御意見・提案等一覧

№ 該当箇所
施策
№等

該当
ページ

御意見・提案等の概要 区　分 御意見等に対する考え方

1 序論 3

　「社会全体の様々な課題・リスク・取組みの遅れが浮き彫りになり」とあ
りますが、この文章内における中点の意味が分かりません。「社会全体の
様々な課題やリスクに対する取組みの遅れが浮き彫りになり」と理解してよ
ろしいでしょうか。これが適切であれば、修正をしてください。

C
　「社会全体の様々な」は、「課題」「リスク」「取組みの遅れ」の
三つに掛かっています。

2 序論 3

　「１　策定に当たって」について、令和３年度以降の秦野市が飛躍する絶
好の機会として、東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会を記載し
ていないのは開催が不透明となっているからでしょうか。ただ、現時点では
あくまでも開催予定であり、ＩＯＣやＪＯＣも開催の方向で記者発表等して
いますので、全く触れないのは違和感があります。

C

　東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会についても、本市
が飛躍する絶好の機会の一つとして捉えているため、スポーツ分野で
触れていますが、序論では、より強調する事項として、新東名高速道
路の開通のみの表記で整理をさせていただきました。

3 序論 5
　P５　図表　この図だけ西暦表示のみだが、意図はあるか。
　P４、20　年号と西暦を併記、他は概ね年号表記である。

A 　年号表記に統一しました。

4 序論 6

　「(2)  ＩＣＴの進展への対応」で、新技術を活用することで市民生活が
向上することとしていますが、実際に新技術の活用について、具体的にどの
ような取組みをされるのでしょうか。新技術については、新型コロナウィル
ス感染症が蔓延し、未曽有の事態に至っている昨今において、情報通信網を
はじめ、新技術の活用は必至だと思います。
　市役所においても、積極的なオンラインワークや、電子文書、電子決裁の
導入などにより、より効率的に業務を遂行すべきです。
　計画案において、ＩＣＴ活用の具体的な内容が薄く、もっと具体的に記載
すべきだと思いますがいかがでしょうか。

C

　総合計画については、各分野の基本的施策を総合的・体系的に示
し、行政施策展開の指針とするものであり、より具体的な取組みは、
各分野の個別計画で定めています。
　なお、ＩＣＴの具体的な活用についても、令和３年度を始期とする
「はだのＩＣＴ活用推進計画（仮称）」において検討を進めていると
ころです。

5 序論 6
　P６　（２）L４　「浮き彫りになったものと指摘されています。」
　「もの」は不要ではないか。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

6 序論 7
　P７下　注記　※１　「IoT で」
　「IoT」は注記物件。（※３）を付けるなど工夫を。

B 　P６に記載があるため、用語解説を付けています。

7 序論 8
　P８　「ＰＤＣＡサイクル」
　マネジメントの内容を理解してもらうために、注記があった方がよい。

A 　解説図を掲載しました。

8 基本構想 11

　P11　４　Ｌ１「･･･都市基盤や本市の歴史、文化、丹沢に代表される自
然、桜、温泉･･･」
　→「･･･都市基盤や本市の歴史、文化、そして丹沢に･･･」とすると、文章
のあいまいさを避けることができるのではないか。読み進めた折り、「歴
史、文化、丹沢」が並列関係で「代表される」に掛かり、続く「自然、桜、
温泉」が受けていると誤読した。

B
　「丹沢に代表される自然」を強調していますが、その他の全体的な
構成の中で同じような誤解を与えることのないよう留意します。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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9 基本構想 12

　「(2)  森林・里山林」について「うるおいとやすらぎをもたらす公益的
機能」は理解できますが、「魅力ある環境の形成」は、その公益的機能が保
持されることでできることではないでしょうか。今の文言だと、公益的機能
の保持と魅力ある環境の形成が別分野であるかのように読み取れます。

B

　森林をココロとカラダの健康づくりに役立てようとする取組み（森
林セラピー）が広がる中、「表丹沢魅力づくり構想」においても、森
林や里山を表丹沢の最大の魅力とし、本来の機能を継承しながら、観
光資源的な活用を位置付けていることから、「魅力ある環境の形成」
と表記しています。

10 基本構想 12
　「(2)  森林・里山林」における経済的機能の維持・向上は、具体的にど
のようなことでしょうか。

E 　地場産木材の活用などによる林業の活性化を指しています。

11 基礎指標 14
　「(2)  少子高齢化の進行」で令和２年のみ１月１日現在にしている理由
はどのようなものでしょうか。

E

　平成27年以前の実績値は国勢調査の結果に基づき10月１日現在とし
ていますが、予測値（推計値）は１月１日現在を基準として推計を
行っているため、令和２年は１月１日現在としています。また、令和
２年10月１日現在の人口（国勢調査結果）についても、令和３年１月
15日時点で確定値は公表されていません。

12 基礎指標 14 　人口予測値について、注釈で推計方法（考え方）を加えてはいかがか。 A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

13 基礎指標 15

　P15　表の「内訳」が複数なので、「区分」の列の「第○次産業」と
「（構成比）」がセットであることが、見て分かり易いよう工夫を。（ちな
みにP14の表の区分の列は、同様に２行で構成されるが、間に罫線が入って
いない。）

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

14 基礎指標 16

　P16　２（1）　Ｌ７～　「市街化調整区域」の説明について
　P12の「２ 自然的土地利用（市街化調整区域）」では、農地、 森林・里
山林の２つが挙げられているため、P16の「農業振興地域」「農用地区域」
や「指定区域外」という用語は初出であるが、「農用地区域」は下の表に表
現されていない。他の箇所では、本文の説明と添付の表は対応しているの
で、できれば本文の文言と表の項目名を一致させた方が、理解し易いのでは
ないか。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

15 基礎指標 16

　P16　「今後の検討事項」　「コンパクト・プラス・ネットワーク型都市
構造」初出。
　P108に、「コンパクト・プラス・ネットワーク型都市構造」として、注記
がある。表記の統一を。
　注記については、物理的に初出にあった方がよいが、必ずしも頭から読む
訳ではないので、離れた場所や本文中には適宜、複数設定することは好まし
いと考える。

A
　計画書については、「今後の検討事項」を反映させた形で整えてい
きますが、ご指摘の点に留意します。

16 基礎指標 17
　財源の裏付けのある計画として、財政推計とともに主要施策の事業費など
を示してほしい。また、各部署の個別計画の主要施策についても、財源の裏
付けを持たせるなど、総合計画との連動を図る必要がある。

A
　計画策定の基本的な考え方にも示しているとおり、財源の裏付けの
ある計画となるよう検討し、主要な施策については事業費を示すとと
もに、各個別計画とも整合を図ります。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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17 基礎指標 20
　P20　表　（Ａ－Ｂ）の合計（79.4）が目立つよう工夫できると、本文の
説明を理解し易いのではないか。なお、表下の注記は、他の表と同じ程度の
位置に（もう少し表に近く）。

A
（A-B)の合計（79.4）の枠を太くし目立つよう修正します。また、表
下注記の位置について、表の近くに修正しました。

18 基礎指標 22 　グラフや文字を見やすくしてください。 A 　計画書発行に合わせて修正していきます。

19 基礎指標 22

　P22　帯グラフの注記
「※上下水道は、管路等のインフラ施設を除いた浄水管理センターや倉庫等
を除いた面積」
　「除いた」が2つ。要確認。　また、「（令和元年度末時点）」も注記物
件（下のグラフも同様）。

A
　いただいたご意見を参考に修正しました。
　時点表記はそのままとしました。

20 基礎指標 22 　棒グラフのｙ軸の単位（万㎡）が２行に渡り、グラフにかぶっている。 A 　いただいたご意見を参考に修正しました。

21 基礎指標 22
　円グラフのタイトル（【】の中）を他と合わせ太字に。また四角囲み内の
記述は、内容的に注記なので、他と合わせ（「※」を付け、フォントを下
げ、「である調」の細字）、可能ならグラフの右側に置いた方が好ましい。

A 　いただいたご意見を参考に修正しました。

22 基礎指標
18
19

　P18、19　のグラフ　「令和元年度」の扱いについて
いずれも、平成15年度から5年おきのデータを元にしたグラフであるが、令
和元年度はＨ30年度から5年経過していないので、そのまま並べずに、最新
の参考値としてy軸の補助線をいったん切った方が誤った印象を与えないの
ではないか。（特にP19のグラフから平成元年度が外れたので。）

A 　令和元年度と平成30年度のY軸補助線を区切るよう修正しました。

23
リーディン
グプロジェ

クト
24

　リーディングプロジェクトの目玉として、コロナ対策や健康寿命の延伸を
推進してほしい。

B
　「プロジェクト１　健康で安心して暮らせるプロジェクト」及び
「プロジェクト５　新たな日常創造プロジェクト」において推進して
いきます。

24
リーディン
グプロジェ

クト
25

　P25　図　左　「《第２期「まち・ひと・しごと創生総合戦略」
（国）》」の
「②地方とのつながりを築き、地方への新しい人の流れをつくる」
　「ひと」と、ひらがなに。④と揃える（引用なので）。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

25 １編 111 32
　「さわやか体操」は、おそらく秦野市独自の健康増進を目的に作った体操
と思いますが、知らない市民もまだ多くいると思いますので、注釈が必要か
と思います。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）

-　4　-
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26 １編 111 32

　「感染症の予防と適切な情報提供」とありますが、新型コロナウィルスの
影響は、新型インフルエンザ以上です。平成26年10月に「秦野市新型フルエ
ンザ等対策行動計画」が策定されていることから、今回もそれ相応かそれ以
上の実効性をもつ行動計画を策定もしくは、現計画を改定するべきだと思い
ますがいかがでしょうか。

C

　御意見にありますとおり、本市においても新型コロナウイルス感染
症の拡大により、市民の健康や市内経済は大きな影響を受けていま
す。これまでの新型コロナウイルス対策で得た知識や経験を踏まえ、
市民の皆様の安全・安心を確保するとともに、想定外の災害にも適切
に行動できる計画となるよう、今後、その内容について検討していき
たいと考えています。

27 １編 112 33

　「現状やこれまでの取組み」で、子どもや若い世代を中心とした朝食の欠
食や孤食、栄養摂取の偏りなどが懸念事項とされていますが、成果・活動量
で、３歳６か月児の朝食を食べない割合を指標に挙げているのが理解できま
せん。
　懸念事項として把握されたのは、おそらく３歳６か月児より、もっと年齢
が上（幼稚園児、小学生）などにおいて、前述の状況だったのではないで
しょうか。３歳６か月児で朝食を摂取できるようになれば、年齢を重ねても
順調に朝食を摂取できるようになるかもしれません。ただし、現状値は
3.6％と決して高い数値ではないけれども、現状の懸念状態となっていると
思います。それであれば、指標に挙げている年齢層をもう少し上げる、もし
くは、別の年齢層を加えるなどして、より懸念事項を解消できるような指標
とすべきではないでしょうか。

B

　食習慣の基礎づくりとなる、子どもの頃から食事のリズムを整える
ことが大切であると考えます。幼稚園等の就園に向け、生活リズムを
整えることが大切な時期であること、また、その親世代の食に関する
意識を高め、家族の食事を見直す機会としていただくことも必要であ
ることから、３歳６か月児の朝食欠食割合を指標としています。
　ご意見をいただきました小学生等、別の年齢層の欠食割合について
も、個別計画である「第３次秦野市食育推進計画（はだの生涯元気プ
ラン）（仮称）」において指標としています。

28 １編 113 35
　P35　１（４）L３　「小児二次救急医療」
　「二次」には注記が必要と考える。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

29 １編 113 35
　基本施策113について、日赤の分娩業務再開に向けた取組みが全く進んで
いない。重点項目の一つとして、本気で取り組んでほしい。また、現実的な
施策として別の方法を探すことも検討してほしい。

C

　秦野赤十字病院の分娩業務再開に向けた手法を多角的に検討するた
め、病院との協議を進めてきましたが、産科医師の絶対数が不足して
いる状況において、その実現には結びついていない状況です。
　安全かつ安心な分娩業務の再開には、まず産科医師の確保が必須で
あるため、引き続き、病院や関係機関と連携して取り組むとともに、
市内で分娩を取り扱う医療機関への支援を継続していきます。

30 １編 113 35

　文教福祉常任委員会による医師会との議会報告会において、本市の周産期
医療と小児医療はひっ迫状態にあるという意見もあるので、少子化対策とし
て結婚支援施策を推進していくならば、合わせて地域医療体制の整備も進め
ていく必要がある。

B
　本市における周産期及び小児医療体制を強化するため、医師会や医
療機関、医療体制を整備する県との連携を強化し、地域医療の充実・
強化に向けて取り組んでいきます。

31 １編 113 35
　基本施策113のうち、日赤の分娩業務再開については、その目途を明確に
示してほしい。

C

　秦野赤十字病院における分娩業務の再開に向け、産科医師を確保す
る必要があります。全国的な産科医師の不足が生じている状況におい
て、その目途を明確にすることは困難ですが、引き続き、同病院との
情報共有を図り、その再開に向けて努めていきます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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32 １編 121 38
　基本施策121のうち、成果・活動量の「民生委員・児童委員の再任率」に
ついて、なぜ60％の維持なのか説明が必要である。巻末で成果・活動量の一
覧表を整理する中で、それぞれの設定の考え方を明記してほしい。

A

　定年延長等の影響により、地域活動の参加をする年齢と共に民生委
員・児童委員の委嘱時の年齢も上がっており、民生委員・児童委員の
担い手を選出するのが困難な状況にあり、また、年々再任できる環
境、状況は厳しくなると想定されます。そのため、達成がより困難と
見込まれる、厳しい状況の中の再任率の上昇ではなく、現状維持に取
り組みたいと考えています。
　なお、指標の説明については、巻末で成果・活動量の一覧表を整理
する中で、それぞれの設定の考え方を明記します。

33 １編 122 40
　基本施策122について、栃窪地区（とちくぼ買い物クラブ）の取組みな
ど、高齢者の移動支援に取り組んでいることを明記してほしい。

B
　高齢者の生活を支える買い物や移動支援は、２（１）の生活支援の
中で取り組んでいきたいと考えています。

34 １編 122 40
　基本施策122のうち、高齢者が孤立せず、安心して暮らすことができるよ
う、見守り体制の拡充や介護人材等の確保に努めてほしい。

B
　御意見のとおり、見守り体制の拡充や介護人材等の確保に努めま
す。

35 １編 123 42
　P42　１（４）L３　「いかなる偏見も排除する」
　他は、憲章の文言に沿っているので、省略せず、「いかなる偏見や差別も
排除する」ではどうか。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

36 １編 131 47
　結婚支援について、住宅施策の検討だけではなく、以前実施していた「結
婚祝金」のような現金支給を検討してほしい。

C
　国、県の施策と連携を図るなど、広域的な視点も踏まえた中で、施
策の検討を進めます。

37 １編 132 48

　1 P33の「地域に根ざした食育の推進」、P48の「安心して子育てできる環
境づくりの推進」、P53「教育水準の改善・向上による子供たちの新たな学
びの推進」、P60の「生涯学習活動の推進」に関して、「主な取り組み」に
「朝食の提供をおこなう子ども食堂の全市的な普及」という文言。

B

　P48の「安心して子育てできる環境づくりの推進」の「２今後の課題
等を踏まえた取組みの方向」（1）において、「子どもの居場所づくり
が市全体に広がるよう～」としており、既に計画に反映されていると
考えています。
　また、食事の提供については、朝食に限定しているものではないた
め、「朝食の」と具体的に明記はしませんが、他の居場所づくり事業
と同様に支援、普及啓発に取り組みます。
　さらに、総合計画の体系においても、「子どもの居場所づくりが市
全体に広がるよう～」としているとおり、基本施策132の中で整理して
います。

38 ２編 211 53
　基本施策211について、教育水準の改善・向上につながる施策として、児
童・生徒の道徳教育の充実を図ってほしい。

B
　道徳教育の推進については主要施策にも位置付けており、教育水準
の改善・向上と不可分なものであると考えています。

39 ２編 211 53
　P53の「教育水準の改善・向上による子供たちの新たな学びの推進」に関
して、「主な取り組み」に「市立こども園の社会福祉協議会への移管による
財源確保と教育・子育て環境の整備」という文言。

D

　市立こども園の民営化に当たっては、保育内容や保育体制が継続さ
れ、保育の質が引き続き確保されることが重要ですが、現在、社会福
祉協議会には、児童福祉事業を担う組織がなく、新たに体制をつくる
必要があります。また、現在の職員の処遇や身分保障についても慎重
に取り扱う必要があり、社会福祉協議会への移管は、現実的に難しい
と考えています。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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40 ２編 211 54
　P54　２（１）L３　「園小中一貫教育」に注記がついているが、この文言
は、その前のページの「目指すまちの姿」が初出。「現状やこれまでの取組
み」の（１）（２）にもある。

A   いただいたご意見を参考に修正しました。

41 ２編 211 54
　P54　３　№ ４　主な内容「乳幼児教育保育支援センター」
　P55　「成果・活動量」の№２　目標値　「乳幼児教育・保育支援セン
ター」　統一を。

A 　いただいたご意見を参考に修正しました。

42 ２編 211 55
　P55　「成果・活動量」において、「全国平均以上」を使うのであれば、
現状が認識できるよう、目安として、現状値を示した令和元年度の、全国平
均の数値を並べる必要があるのではないか。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

43 ２編 212 56
　P56の「家庭・地域との協働による学校づくりの推進」に関して、「成
果・活動量」に「寺子屋の設置個所数13」を追加。

D
　寺子屋学習などの放課後の学習支援等については、持続可能な取組
となるよう、学校のニーズやボランティア等をまとめ、調整するコー
ディネート機能の強化を図りながら進めてまいります。

44 ２編 213 58
　P58　２（１）L３　「公会計制度」
　公会計制度を導入することで、どう変化し、負担軽減になるのかイメージ
がむずかしい。説明が欲しい。

E

　学校が実施している給食費の徴収を、教育委員会が行います。現在
は、学校が指定する金融機関のみ対応が可能ですが、導入後は保護者
が指定する金融機関から口座振替が可能となるため、納付の利便性が
向上します。また、学校給食費の徴収に係る教職員の負担を軽減する
ことにより、生徒に向き合う時間が確保しやすくなります。

45 ２編 213 58

　基本施策213「次世代を見据えた教育基盤の整備」について、小中学校体
育館の老朽化（床の劣化、雨漏り）が目立つので、計画的に修繕等を実施し
てほしい。また、合わせて、小学校体育館の天井バスケットゴールの上げ下
げする装置を手動から自動式に順次更新してほしい。

C

　体育館を含め小中学校施設等につきまして、経年劣化による危険性
や緊急度が高まっている箇所を優先に、学校運営に支障をきたすこと
のないよう、引き続き、国庫補助事業等の財源の確保に努めながら、
計画的に改修工事を進めてまいります。
 また、天井バスケットゴールの昇降機の手動式から自動式への設備改
修につきましては、学校の意見等も踏まえながら対応を検討していき
ます。

46 ２編 221 61
　「７　特色ある図書館活動の推進」で、「前田夕暮」という固有名詞があ
りますが、どのような歴史上の人物でしょうか。

E

　前田夕暮（まえだゆうぐれ）は、明治16年（1883年）に現在の秦野
市南矢名に生まれ、自由律短歌の先駆者として短歌史に大きな足跡を
残した歌人です。
　本文にも注釈を付けさせていただきました。

47 ２編 231 63

　「基本施策231　市民の文化芸術活動の振興」において、秦野市出身者の
俳優の方に協力いただいて、より事業の活性化を図っても良いと思いますが
いかがでしょうか。はだのふるさと大使は、俳優も多くいますし、現実的に
困難ではないと思います。

B

　はだのふるさと大使である落語家の春風亭一左氏、指揮者の山田和
樹氏、俳優の合田雅吏氏には、これまでにも文化会館の公演に出演等
していただき、市民の文化芸術活動の振興に御協力をいただいており
ます。今後も継続的に御協力いただき、本市のイメージアップ、情報
発信等に取組んでまいります。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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48 ２編 232 65

　「震生湖の国登録記念物に向けての意見具申などを行い、文化財の国登録
等に向けて積極的に取り組みました。」とありますが、今後の課題等を踏ま
えた取組みの方向では一切触れられておりません。震生湖は、第２期観光振
興基本計画案でも、秦野の観光地として位置付けられているので、継続した
意見具申は必要だと思います。
　今後は、震生湖に係る意見具申などは行わないのでしょうか。

B

　震生湖については令和2年1月に意見具申を行い、11月20日に国の文
化審議会から文部科学大臣に対して答申が行われており、国の登録原
簿に記載されるのを待つ段階となっていますので、意見具申について
はすでに終了しているものと考えています。

49 ２編 233 67

　P67　２（２）L２　「坡州市」
　2005年に友好都市の提携をしているが、市民の認知度は低いのではないか
と推測する。「国際交流活動の支援に努める」第一歩として、この総合計画
において、「坡州市」に読みを付けるという「情報提供」から始めてはどう
か。（注記での説明追加も有効であり、パサデナ市も同様。）

A
　いただいた御意見を参考に「坡州市」に読みを付ける修正をしまし
た。

50 ２編 241 68 　「クライミングの普及促進等」の「等」に違和感があります。 A 　「クライミングの普及促進等」の「等」を削除しました。

51 ２編 242 70

　「おおね公園多目的広場を人工芝舗装に改修したほか」とありますが、こ
れはスポーツ広場を指していると考えてよろしいのでしょうか。
　また、この文章だと、多目的広場の改修はスポーツ施設の安全・安心な維
持管理のためとなっていますが、この改修は利用者の怪我の防止などの安全
管理の一環であり、スポーツ施設の安全・安心な維持管理の側面は少ないと
思いますが、いかがでしょうか。

A
　スポーツ広場を指してます。
　「改修等により、利用者の利便性の向上とスポーツ施設の安全・安
心な維持管理」に修正します。

52 ２編 242 70
　基本施策242「スポーツ環境の充実」について、多目的グラウンドの整備
の検討の記述の中で、例示として「パークゴルフやターゲットバードゴルフ
などのニュースポーツ」に係る記述を追加してほしい。

A
  ２　今後の課題等を踏まえた取組みの方向（３）「多目的グラウン
ドであるスポーツ広場のあり方の検討」の後に「（パークゴルフ場等
として利用を含む。）」を追記します。

53 ２編 242 70
　P70の「スポーツ環境の充実」に関して、「主な取り組み」に「パークゴ
ルフ場の適地の調査・整備を検討」との文言。

A
  ２　今後の課題等を踏まえた取組みの方向（３）「多目的グラウン
ドであるスポーツ広場のあり方の検討」の後に「（パークゴルフ場等
として利用を含む。）」を追記します。

54 ３編 312 75
　「エコ通勤デー事業」や「交通スリム化キャンペーンはだの」があります
が、これが形骸化せず、市役所をはじめ各事業者などが、しっかり取り組ん
でもらうことを望みます。

B   引き続き、自動車から公共交通への利用転換を推進します。

55 ３編 313 77

　「秦野名水の利活用指針」に関連して、9月17日に締め切られた「秦野名
水の活用戦略案」のパブリックコメント結果がないと、このページを閲覧し
ている市民が、基本施策に対する意見ができませんので、よろしくお願いし
ます。

E
　「秦野名水の活用戦略案」のパブリックコメントの結果は、現在
ホームページで公表していますので、ご覧ください。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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56 ３編 313 77
　「はだの名水を「使う・守る・育てる・伝える」名人」とありますが、ひ
とりの人間が、この４分野の名人となるのでしょうか。それともそれぞれに
名人がいるのでしょうか。

A
　「使う名人」・「守る名人」・「育てる名人」・「伝える名人」と
それぞれの名人になりますが、人ではなく施策を表しています。
　いただいた御意見を参考に修正しました。

57 ３編 313 77
　基本施策313「秦野名水の保全と利活用」について、名水の利活用を図る
視点で公民館等の避難所となる場所での井戸の設置を検討してほしい。

C

　南公民館にあるまいまいの泉が自噴井戸であり、災害時に使用でき
ると考えています。
　また、公民館ではありませんが、カルチャーパークせせらぎ水路の
水源として設置した井戸を災害時生活用水として活用します。
　いただいた御意見は、今後の取組みの参考にさせていただきます。

58 ３編 314 80
　「市民一人1日当たりごみの排出量（資源物を除く）」で、目標値（７年
度）において595ｇとなっていますが、580ｇであるべきだと思いますがいか
がでしょうか。

E
  現在の秦野市ごみ処理基本計画における推計値を目標値としまし
た。

59 ３編 315 81

　「ポイ捨てや不法投棄のごみを速やかに回収する再発防止に加え」とあり
ますが、ポイ捨てや不法投棄のごみを速やかに回収することがなぜ再発防止
につながるのか分かりません。むしろ、マナー違反者に対して、行政が拾っ
てくれるから、再びポイ捨てや不法投棄をする行為につながってしまうのか
と思います。もし、ごみを回収し、景観を綺麗にすることで、マナー違反者
の良心に訴えかける旨の記載であれば、「ポイ捨てや不法投棄のごみを速や
かに回収し、景観の維持に努めることで、マナー違反者への注意喚起とする
再発防止に加え」と、文言の修正をしたほうが良いと思いますが、いかがで
しょうか。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

60 ３編 315 81
　基本施策315について、環境美化の促進として、ごみのポイ捨て禁止等の
啓もう活動が遅れているので、重点的に取り組んでほしい。

C
　駅前の環境美化重点地区を中心に、効果的な啓もう活動となるよう
キャンペーンやパトロールを重点的に取り組んでまいります。

61 ３編 321 83
　基本施策321について、2(1）に「はだの市民農業塾」以外の本市独自の支
援策を明記してほしい。

D
  現状において事業の実施が見込まれるものについて掲載していま
す。

62 ３編 321 83
　農の担い手不足は深刻であるため、「人・農地プラン」の見直しも含め対
策を進めてほしい。

A
  人・農地プランは毎年度地域の話し合いを開催し、見直すこととし
ていることから、83ページ１(2)「「人・農地プラン」により」を
「「人・農地プラン」の定期的な見直しにより」に修正します。

63 ３編 322 85

　行政と市民、観光客等が交流し、体験型農業が活発となるために、いわゆ
る珍野菜を育てて食する機会も面白いと思いました。
　目新しさもあり、都市住民にはとても興味があるものです、行政や農家の
方の手間を考えていない、観光客目線の意見ですが、せっかくの機会なの
で、関係者全員が楽しくなる事業の展開を望みます。

C
　都市近郊型農業の利点を生かした体験型農業は近隣自治体において
も実施されており、特色ある事業展開が必要であると考えますので、
今後の参考とさせていただきます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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64 ３編 322 85
　基本施策322について、農の担い手を確保する意味でも、学校給食への地
場産農産物の供給拡大を重点的に進めてほしい。

B
  学校給食への供給は安定した販路の一つとであることから、供給量
を拡大することにより農業者の経営安定や担い手の確保にも繋がるも
のと考えます。

65 ３編 322 86
　P86　「成果・活動量」№２
　指標は「区画数」であるが、単位が「人」になっている。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

66 ３編 331 87

　「ＣＬＴや無垢材の需要拡大により・・・地域経済に好影響をもたらして
います。」とありますが、公共施設については、今後、再配置計画により新
たに増設されることは滅多にないでしょうし、住宅建築も近年の自然災害の
頻度や規模を考えると木材にこだわる必要はないかと思います。それより
も、首都圏に対し、秦野産材の売り込みをするなど、市外や県外に目を向け
たらいかがでしょうか。
　市の地域経済に好影響をもたらすのは、ＣＬＴや無垢材を住宅や公共建築
に活用することによる需要拡大でなくても良いのではないかと思いました。

C

　秦野産木材の需要拡大のため、秦野産材活用推進協議会による秦野
産材産地認証制度の運用等によるブランド力向上や秦野産木材を使用
した住宅の新築・リフォームへの助成などに取り組んでいますが、今
後、都市部への普及啓発活動をより一層推進していきます。

67 ３編 331 87

　国税である森林環境譲与税については、活用について汎用性が高いものと
感じました。対して、県税である水源環境保全税は、使用用途も国政に比べ
たら限定的であることから、この御時世、県が水源環境保全税をやめること
もあるのではないかと懸念していますが、いかがでしょうか。秦野市として
は、山や森林も多いので、森林の環境維持には少しでも財源を確保する必要
があるかと思いますので、もし県税が終期に向かっているのでしたら、継続
の要望をした方が良いと思います。

E 　神奈川県に対して、継続の要望をしています。

68 ３編 331 88

　「水源の森林エリアにおける森林整備（奥山を除く）面積」では、令和７
年度に向かって数値が下がっていますが、これは整備が進んでいることによ
る数値の減少であり、取組みは順調に進んでいると理解してよろしいでしょ
うか。

A 　当該年度の整備面積を累計面積に修正しました。

69 ３編 331 88 　P88　注記　※１と※２の間の行間をトル（P78等参照） A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

70 ３編 332 89

　「たばこ栽培の終了、産業構造の変化等によって」とありますが、あまり
にも昔の理由ではないかと感じます。現在、里山の手入れがされず、荒廃化
が進んでいるのは、これに加えて現代ならではの理由ではないのでしょう
か。

C
　たばこ栽培の終了や産業構造の変更等により、苗床や肥料、薪とし
て使用されていた里山に人の手が入らなくなり、徐々に荒廃化が進ん
だことが主な理由と考えています。

71 ３編 341 91
　P91　１（５）L２　「暗渠」→「暗きょ」
　P103等では「管きょ」を使用している。あるいは「地下排水溝」「地下水
路」等に置き換える。

A
　いただいた御意見を参考に修正しました。
　（「暗きょ」に修正）

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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72 ３編 341 91
　基本施策341について、昨年の大雨により、渋沢丘陵周辺（渋沢、栃窪、
千村）で土砂崩れがあった。渋沢断層等も意識し、災害予防の促進を進めて
ほしい。

C 　今後も土砂災害警戒区域対策等を推進していきます。

73 ３編 343 96
　P96の「市民の生命と暮らしを守る危機管理・防犯対策の充実」に関し
て、「主な取り組み」に「南矢名交番廃止後の施設活用の検討」の文言。

A

 「南矢名交番廃止後の施設利用の検討」といった具体的な表現は差し
控えますが、交番の跡地利用は課題と考えていますので、「2　今後の
課題等を踏まえた取組の方向」(2)を「防犯意識のさらなる高揚、効果
的な情報提供を図るとともに、新たな課題等にも対応できるよう市民
力を生かした地域防犯力の向上に努めます。」といった表現に改めま
す。

74 ３編 351 100
　基本施策351の2(4)、(5)の管路ＤＢ方式の導入の推進について、令和2年
第4回定例会における一般質問で答弁したとおり、市内企業の参入や育成に
ついても配慮する旨を明記してほしい。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

75 ３編 351 100
　基本施策351のうち、管路耐震化のＤＢ方式の導入について、地元業者の
参入と育成を考慮する旨を記載してほしい。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

76 ３編 352 103
　P103の「安定した汚水処理と浸水対策のさらなる推進」に関して、P104に
「火山対策」という文言が出てくるが、この文言は総合計画全体に係ること
なので、要検討。

A

 序論の「４　社会潮流と基本的な策定の視点」において、計画全体に
係わる前提として整理しました。
 なお、火山災害などの特殊災害対策は、個別計画である「秦野市地域
防災計画（風水害等災害対策計画）」や「秦野市国土強靱化地域計
画」に位置付けているため、「341　防災・減災対策の推進」に含まれ
ています。

77 ３編 352 103 　P105の「成果・活動量」の接続率の目標値は低くすぎるのではないか。 C
　これまでの水洗化普及業務の実績を考慮し、事業計画で整備する区
域などの状況から、目標値を設定しました。

78 ４編 411 107

　基本施策411について、新東名の開通を見据え、土地区画整理事業の推進
による産業拠点の整備を位置付けているが、元来、地元の悲願として、土地
利用構想を策定し、スマートＩＣを誘致したことなどの経緯を「１現状やこ
れまでの取組み」に追記してほしい。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

79 ４編 411 107
　戸川地区の産業利用促進ゾーンについて、商業系の用途の検討をしてほし
い。

C

　戸川地区の産業利用促進ゾーンについては、まもなく開設される新
東名高速道路の（仮称）秦野ＳＡスマートＩＣを活用し、必要な産業
業務施設の集積を図り、本市の経済や地域の活性化を促進する計画で
す。
　21世紀のまちづくりとして、これまでの人口増加を前提とした拡大
成長型の都市構造から、人口減少・少子超高齢社会へ対応する都市の
コンパクト化が求められており、本市のまちづくりにおいても、商業
系の土地利用については、小田急の４駅周辺におけるにぎわい創出を
図ってまいります。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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80 ４編 412 109
　「秦野市橋りょう長寿命化修繕計画」、「秦野市橋りょう耐震補強計画」
とありますが、これは「橋りょうに係る各種計画」としても良いと思います
が、いかがでしょうか。

E

　橋りょうの計画は、「長寿命化修繕計画」と「耐震補強計画」の二
つがメインとなります。それぞれ計画の目的は、修繕を継続すること
によって長寿命化を図ること、将来発生が予想される大地震に耐え得
るように補強することであり、内容が異なることから、計画の名称は
標記することが望ましいと考えます。

81 ４編 412 109

　「道路及び公園緑地に植栽されている桜の定期的な点検・診断を行い、倒
木の危険性のある桜について伐採を実施しています。」とありますが、なぜ
桜に限定しているのでしょうか。また、文章内の助詞の使い方に誤りがあり
ますので、ご留意ください。

A

　市内には「はだの桜みち」をはじめとして桜のスポットがあるこ
と、また倒伏や枝折れ等によって通行者へ支障をきたす可能性が高い
桜があることから、桜について実施しています。
　なお、文章を「倒木の危険性がある桜について伐採を実施していま
す。」に訂正します。

82 ４編 412 109
　P109　１（２）L４　「大型カルバート」
　「カルバート」は馴染みがない用語と考える。具体的に何を指すのかイ
メージが難しい。

E
　「カルバート」とは函渠（かんきょ）のことであります。盛土の下
部を横断する内空構造物を言います。
  注釈を付けさせていただきました。

83 ４編 412 110 　P110　３　№３　「イメージ歩道」とは何か。 E

　「イメージ歩道」とは、現道の路側帯の内側を緑色のカラー舗装を
施すことによって、視認性の向上による歩行者及び運転者の双方に対
する注意喚起を図った安全対策の一つであります。
  注釈を付けさせていただきました。

84 ４編 421 113
　P113　１（４）「訪れる方が」　「方」という表現は他ではしていない。
「人」でしょうか。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

85 ４編 421 113

　基本施策421の主な取組み「小田急線4駅のにぎわい創造の推進」につい
て、駅を降りて目に入る場所に個性や魅力あるものを配置してほしい。例え
ば、渋沢駅南口の駅前広場では、白蓮の木が植えられているが、八重桜を植
えるなど、特長的なもので、4駅の特性をPＲし、にぎわい創造につなげてほ
しい。

C

　渋沢駅の駅舎コンコース壁面を木目調にしたように駅及び駅周辺の
更新時には、各駅周辺地域の特色が伝わる景観づくりへの配慮を働き
かけます。
　また、樹木の植替えや駅前広場の整備の機会をとらえて、配置につ
いて考えてまいります。

86 ４編 421 114
　P114　３　№８　「デジタルサイネージ」
　設置はだいぶ増えたが、名前を知っている人は限られるのではないか。

A 　注釈を付けさせていただきました。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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87 ４編 421 114

　弘法山周辺は、まさに地域資源が豊富で最大限に活用すべきエリアの一つ
であり、様々なネットワーク形成を図ることによる利便性の向上、さらなる
潤い、癒しの創出が期待できます。
　名水はだの冨士見の湯周辺、めんようの里周辺、権現山山頂エリア、弘法
山山頂エリア、における土地利用、整備（ハイキングコース、道路整備
等）、既存施設の連携・利用拡充、借景（植物観察・保護、バードウォッチ
ング等）、文化・歴史資源活用（乳の井戸、時の鐘等）、など様々な角度か
ら検討を進め、弘法山での桜まつりの復活を目指し、さらには、４駅周辺の
にぎわい、活力向上に繋がることを願っております。
　また、行政の皆様との協働に寄与させていただきたいと、切に考えており
ます。
　どうぞ、私どもの想いを受け止めていただき、「弘法山の活用」がより意
識される表現を記載してくださるようお願いいたします。

B

  P114　3　№3のとおり、「主な取組み」において「弘法山を活用し
た」と記載し、「弘法山の活用」を意識した表現になっているものと
考えておりますが、「弘法山の活用」は４駅周辺のにぎわい創造や観
光振興に資する重要な取組みであるため、市民との協働・連携により
推進していきたいと考えております。

88 ４編 431 118
　P118の「企業誘致と創造的な企業活動への支援の充実」に関して、「主な
取り組み」に「脱炭素社会への適応の支援」の文言。

B

　社会経済環境の変化など、様々な事業環境に対応する企業活動を支
援するため、中小企業の経営安定、向上に向けた金融支援や新技術、
新製品の研究開発の促進に取組むものであり、脱炭素社会への取組み
も包括されていると考えます。
　また、個別具体的な脱炭素社会への適応については、環境共生課が
温暖化対策として策定を予定している実行計画の中で、企業・事業者
へのアプローチという形で反映していくことになります。

89 ４編 452 128

　「住宅施策を活用した移住世帯数」では、現状値が０件となっていますの
で、今後の取組みによって推移してしまうのか、５世帯が活用していただく
のか、危機感を持つところだと思います。しかし、前ページの取組みの方向
では、前計画と内容が大きく変わっていません。具体的などのような取組み
を行う予定でしょうか。

E

　現状値の「０件」と指摘されている部分については、未実施のため
「－」となっています。
　なお、「３　主な取組み」に「１　総合的な住宅施策の検討」とあ
るように、今後、施策の検討を行い、施策の展開につなげていく予定
となっており、その点が前計画から大きく変わった点となります。

90 ５編 511 131

　基本施策511について、市民力を生かしたまちづくり進めるためにも、市
として「自治会加入率」を上げる支援を位置付けてほしい。
　平塚市の真田地区では、アパートや大学寮の大家が住人から自治会費を徴
収し、一括して自治会に納入している。同時に、共益費も徴収し、ごみ集積
所の清掃を行っているので、ごみ集積所がきれいな状態で維持できている。
こうした取組みを参考にしてほしい。

B

　自治会加入率に対する取組につきましては、既に位置付けておりま
す。
　現在、市と自治会連合会で加入促進の専門委員会を立ち上げ、検討
しています。いただいた御意見等につきましては、今後の取り組みの
参考とさせていただきます。

91 ５編 511 131

　基本施策511「多様な担い手による協働の推進」について、「はだのこど
も館の有効活用のための利用者拡大の検討」という表記では、若者のまちづ
くり参画の拠点が「こども館」に限定されてしまうので、「等」を加えては
いかがか。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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92 ５編 511 131
　基本施策511「多様な担い手による協働の推進」について、「市民活動サ
ポートセンターのあり方の検討」と「はだのこども館の有効活用のための利
用者拡大の検討」はスピード感を持って推進してほしい。

C 　いただいた御意見を参考に取り組んでまいります。

93 ５編 511 131

　基本施策511のうち、市民との協働・連携について、愛知県豊明市が先進
的な取組みを展開しているので、参考にしてほしい。策定後にいかにして、
市民活動を支援し、全体としてレベルアップを図っていくかが重要であるの
で、新たな取組みとなる「地域まちづくりコーディネーター」の配置などを
早急に進めてほしい。

C

　市民との協働・連携について、愛知県豊明市の取組みを参考にした
いと思います。
　また、「地域まちづくりコーディネーター」については、各地区か
らご提案いただいた「地域まちづくり計画」を着実に推進していくた
めに配置するものであり、新年度当初から進めていきます。

94 ５編 512 133 　情報発信の充実の取組みとして、ＬＩＮＥは記載しないのでしょうか。 B
　主な取組みとして広報活動の充実を掲げ、SNS及び動画配信等を活用
した情報発信を記載しています。LINEやTwitter、YouTubeなどの各種
SNSを活用し、情報発信に取り組んでいきます。

95 ５編 512 133
　P133、134　「Web アンケート」
　P133の１（３）の本文中が初出。P134に注記が付いている。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

96 ５編 512 133
　テレワーク等の普及により、地方への移住の動きが高まると思うので、シ
ティプロモーションのＨPを充実させるなど、市のPＲに力を注いでほしい。

B

　テレワーク等の普及に伴う地方移住の動きが高まる中、首都圏に近
い立地特性を生かし、本市の魅力を効果的に発信することで、対外的
な都市イメージの向上を図るなど、移住につながる取組みを進めま
す。

97 ５編 521 137

　「能力や実績を適正に評価する人事評価制度」について、国や県、他の地
方公共団体では、人事評価制度に、適性試験を行っています。また、人事評
価（入庁年数や在籍部署数などの経過事実）だけでなく、業務内容評価（担
当業務でどのような成果を上げたかなどの実績）もしており、経験と能力を
年数に関わらずしていることから、20代や30代前半の職員が課長や係長を務
めることもあるようです。
　秦野市では、どのような人事評価を行っているのか分かりませんが、過去
に秦野市役所にインターンシップでお世話になった先輩などに聞いてみた
ら、いわゆる年功序列に近いものを感じたとのことでした。
　もちろん、在庁年数が多ければ多いほど、経験も積んでいるので、貴重な
人材であると思います。ただ、前時代的な考えに執着し、令和の時代につい
ていけず、市政の停滞につながる恐れもあります。もっと、今の時代に合っ
た人事評価制度にすべきだと思いますが、いかがでしょうか。

B
　人事評価により能力・実績を的確に把握し、その結果を昇格昇給、
分限処分などの基礎とするため「能力や実績を適正に評価する人事評
価制度の推進」の取組みを位置付けています。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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98 ５編 521 137

　職員づくりとして、今後も引き続き財政難が続くことから、大規模な職員
増は考えられないことは、十分理解できます。ただ、それだけ一人ひとりの
職員としての能力を高めなければなりません。それは、人格や性格のみを指
すのではなく、文字どおり「能力」ということです。現代では、民間では当
然となっていますが、公的及び民間資格を有していることや、それを生かし
た業務姿勢や態度、成果の有無です。年功序列による上下関係だけでなく能
力主義に重きを置いた職員体制としたほうが、今後の社会に取り残されない
行政運営ができると思います。
　そのために、例えば、職員の民間資格取得における行政の補助やサポート
を行ったりすることを検討したらいかがでしょうか。
　今年度で「秦野市職員（ひと）づくり基本方針」及び、その実施計画に区
切りがつき、併せて秦野市職員最適化計画も改定の時期を迎えると思いま
す。
　ぜひ、今後の秦野市のために、真剣に検討していただきますようお願いし
ます。また、蛇足かもしれませんが、秦野市の情報の透明化のためにも、今
までパブリックコメントを実施しておりませんでしたが、私たちの税金を
使って策定されている計画ですので、今後は「秦野市職員（ひと）づくり基
本方針」及び、その実施計画、「秦野市職員最適化計画」についても、パブ
リックコメントの対象とするようお願いします。

C

　①職員の民間資格取得における行政の補助やサポートを行ったりす
ることの検討について
　職員の自己啓発学習活動に対する助成制度をすでに実施していま
す。
　その他、大学講師等を招いたアカデミーの実施や国・県、民間企業
等へ派遣を通じた職員育成に努めています。

　②「秦野市職員（ひと）づくり基本方針」及び、その実施計画、
「秦野市職員最適化計画」をパブリックコメントの対象とすることに
ついて
　両計画等は内部計画であり、秦野市行政計画に係るパブリック・コ
メント手続実施要綱による行政計画ではないため、パブリックコメン
トの手続を行っていませんが、内容については全庁に意見照会などを
行いながら策定しています。
　「秦野市職員定員最適化計画」につきましては、内部的な定員管理
を行うための計画になりますので、パブリックコメントの対象とはし
ておりませんが、取組においては、いただいたご意見も参考とさせて
いただきます。

99 ５編 521 137
　P137の「公平・公正で活気あふれる開かれた市役所づくりの推進」に関し
て、「主な取り組みの1」に「移籍による退職制度の構築」の文言

C
　今後、定年引上げを見据えた人事制度を検討する中で、参考にさせ
ていただきます。

100 ５編 522 139
　P139の「適正かつ持続可能な行政経営の推進」の「主な取り組みに」に
「新庁舎建設の準備」の文言。

D
　具体的な建設時期が定まっていないため、計画に反映できません。
　ご指摘を参考に検討を進めます。

101 ５編 522 140

　「新たな事務や制度の見直しに伴う保存文書の増加及び」において、ペー
パーレス化の時代でもありますので、ＣＤ－ＲОＭ媒体への保存に加えて、
保存、電子決裁システム導入に伴う文書の電子化で対応できないでしょう
か。

B
　同ページ（４）において、文書管理システムの導入及び電子決裁機
能の追加に向けた準備について、記載させていただいています。

102 ５編 522 140 　P140　（５）「繰越明許」に注記が欲しい。 A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

103 ５編 522 141
　P141　「成果・活動量」№１ および、P144「成果・活動量」№２
　中間値・目標値が現状値よりも下がることについて、できればコメントが
欲しい。

A
  現状値が現行革推進プランの達成状況の数値であり、分かりにくい
ため、現状値の記載を削ることとします。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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104 ５編 511
131
133

　P131、133　「シビックプライド」
　P131　第1章の冒頭の説明文において、「シビックプライド」が出てくる
が、本文中で「シビックプライド」に触れ、注記を付けているのはP133の第
２章である。整理を。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

105
地域まちづ

くり

　都市マスタープランには地区（東、北、上）の課題として、それぞれ「新
東名高速道路の開通による地域の分断、土地利用の影響、大気汚染や騒音等
が及ぼす住環境への影響の軽減化」の記述があるが、地域まちづくり計画
（東、北、上）の「現状と課題」にはその記述がない。整合を図るべきでは
ないか。

C
　各地区における「地域まちづくり策定会議」からのご提案に基いた
内容としているため、都市マスタープランとは異なる内容となってい
ます。

106 その他全般
21
102
144

　P21、102、144の3箇所に、「プライマリーバランス」の注記があるが、複
数設定の場合、用語の説明としては、ベースを同じにし、必要なら補足する
形を推奨する。
　P21、144　その年度の元金償還額と市債発行額の差額
　P102　企業債発行額をその年度の元金償還額以下に抑えること
　（ちなみに、「補てん財源」P102、105は同じ説明。）

A
　いただいた御意見を参考に修正（ｐ102を、ｐ21、144のベースに統
一）いたします。

107 その他全般

35
40
42
45

　P35の「健康で暮らせるための地域医療体制の充実」、P40の「安心して暮
らし続ける高齢者等への支援の充実」、P42の「障害者が自分らしく安心し
て暮らせる支援の充実」、P45の「結婚・妊娠・出産・育児までの切れ目な
い支援の充実」に関して、「主な取り組み」に「看護職、介護職、福祉職、
保育職に対する経済的支援策の充実」という文言。

B 　各分野において、人材確保に資する取組みを実施しています。

108 その他全般
48
131

　P48の「安心して子育てできる環境づくりの推進」、P131の「多様な担い
手による協働の推進」に関して、「主な取り組み」に「公民館等を活用し
た、全市的な学習室機能の整備」という文言。

C
　寺子屋学習などの放課後学習支援の充実を図る中で、関係課と連携
して進めてまいります。

109 その他全般
　計画の見やすさを向上させるため、文章内の数字やアルファベットなどの
文体（半角か全角かなど）を統一すべきだと思います。

A 　全体的に統一させていきます。

110 その他全般
　ページ数が多く感じます。前段や導入部分は短く簡潔に、内容は濃く分か
りやすくした方が、職員や市議会議員にとっては扱いやすく、市民にとって
は見てもらいやすいものになると思います。

C
　分かりやすいものとなるよう努めていますが、より市民に手に取っ
ていただけるよう、ダイジェスト版も発行させていただきます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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111 その他全般

　専門用語等の注釈があるのは丁寧ですが、１ページ当たりの注釈における
文字量が多く、読みづらいものになっていると思います。
　例えば、17ページの「人件費」や59ページの「ストレスチェック」は一般
的に認知されていると思います。また、105ページにある「補てん財源」は
102ページに既に記載されていますので、わざわざ記載しなくても良いと思
います。
　ただ、市政の専門用語は、私たちからしたら理解しづらい内容ですので、
計画の最後に五十音順の索引を設けてみたらいかがでしょうか。たしかに、
ページをめくる手間はありますが、すべてにおいて市民に懇切丁寧にせず、
その手間を掛けるのは市民の努力としても良いと思います。

D

　ある程度馴染みがあると思われる用語についても、丁寧に分かりや
すい計画書となるよう、注釈を付けています。
　注釈の文字量が多くなるページもありますが、注釈を巻末に整理し
た場合、計画書全体のページ数が多いことから、ページがめくりにく
くなるため、そのページ内で注釈を確認できるようにしています。

112 その他全般
　文章内で平仮名と漢字の使い分けの基準が分かりません。（例：「やさし
い」と「優しい」・「あたり」と「当たり」）

A
　「優しい」と「あたり」は使用していませんが、他の言葉も使い分
けが混在しないよう、再度見直していきます。

113 その他全般
　コロナ禍の中で地域共生社会の実現、生きがいにつながる就労などを総合
的に後押しする総合計画となることを期待する。

E
　序論における基本的な考え方においても記載しているとおり、実効
性のある計画となるよう推進していきます。

114 その他全般

　鶴巻温泉駅周辺において、閉店したパチンコ店や空家が放置されている。
特に、駅前のそば屋跡の課題が全く改善されていないので、小田急電鉄㈱と
の連携を密にし、駅の整備効果やにぎわい創出に寄与するよう対応してほし
い。

B
  今後とも、小田急電鉄㈱との連携を密にし、にぎわい創出に寄与す
るよう努めます。

115 その他全般
　本庁舎の建替えについて、時期を明らかにし、基金を創設するなどの準備
を進めてほしい。

C 　いただいたご意見を参考に検討を進めます。

116 その他全般
　246バイパスの整備を見据え、（仮称）渋沢ＩＣ周辺の市道の改良を検討
してほしい。

C 　整備が具体的になってきましたら、検討していきます。

117 その他全般
　陸上競技場のトラックについて、第3種公認の更新に合わせて、楕円形の
半円部分の改修や練習用トラックを別に創設するなど、利用者の利便性を高
める改修を実施してほしい。

A
　陸上競技場のトラックフィールド内半円部分の改修については、第3
種公認の更新に合わせ進めていきます。その他利用者の利便性を高め
る改修につきましては、要望として承ります。

118 その他全般
　４駅のにぎわい創造を推進するうえでも、駅前広場に設置している案内板
（周辺案内図等）について、デンザイン性を高めて更新してほしい。

C 　更新に当たっては、デザイン性も考慮してまいります。

119 その他全般
　最終的な冊子にする際に、各ページの扉などは、子ども目線で身近に感じ
るデザインとしてほしい。

A 　その点に留意して冊子を作成していきます。

120 その他全般
　序論の中で１ページを使いＳＤＧｓを位置付けてほしい。また、巻末にＳ
ＤＧｓのゴールと各施策とのラベリングを表記する場合も、ＳＤＧｓの扉と
なるページを設けて、ＳＤＧｓのロゴと共に解説を明記してほしい。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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